

令和4年度 養父市立高柳小学校だより



たかやなぎ

No.13

令和4年10月18日

《 頑張りました 稲刈りと稲掛け、脱穀体験 》

兵庫県では、命を大切に作る心や思いやりの心、規範意識を養うなど、「心の教育」の充実を図るため、保護者や地域の皆様との連携を深めながら、「兵庫型体験教育」と呼ばれる体験活動を推進しています。5年生で行われる自然学校や、中学2年生で行われる「トライやる・ウィーク」がこれにあたります。自然に対する畏敬の念や命の大切さ、命のつながりを実感し、ふるさと意識を育むために行う3年生の「環境体験」もこの活動の一つです。高柳小学校では「環境体験」として、棚田保全委員会の方にお世話になり、高柳下の棚田で米作りの体験を行っています。



5月27日に田植えをした稲が立派に育ち、9月30日に秋晴れのもと、稲刈りを行いました。右手に稲刈り鎌を持ち、稲株を左手で握り、地面から5cmほど上を順番に刈り取り、8株ほどを揃えて地面に置きます。ほとんどの児童が、初めて鎌を持って稲を刈ります。田植えの時にはあんなに小さく頼りなげだった苗が、こんなにも大きく立派に育ったことに驚きながら、一生懸命作業に取り組みました。刈り取った束を藁で束ねるのは、保護者や地域の皆様にお世話になりました。この束ねる作業がなかなか大変です。今年は地域の皆様にも参加いただけ大変ありがたかったです。束ねた稲は子どもたちも手伝って稲木に掛けました。今では貴重な天日干しです。



13日には、天日に干してよく乾燥した稲を脱穀機にかけ、粃と藁に分けました。よく「米」という漢字は「八十八」と書くことから、米作りには多くの手間がかかることを表わしていると言われます。子どもたちはその中から「田植え、稲刈り、稲掛け、脱穀」という体験をさせていただいています。ここに至るまで、多くの作業をしていただいていることに感謝しております。子どもたちにはお世話になった方々への感謝の気持ちや、自然の恵みに感謝する気持ちを持ってほしいと思っています。

次は、収穫した米を羽釜で炊き、お世話になった方々をお招きして、感謝の気持ちを伝える会を実施する予定にしております。

《 10月の草庵先生の教え 「読書は精を貴び、用功は実を貴ぶ」 》

今月の生活目標は「読書は精を貴び、用功は実を貴ぶ」です。意味は「読書は詳しく丁寧にし、実践は行動が大切である」です。10月の全校朝会では、各学年の代表児童が目標を発表しました。「1年：集中して字をしっかりと読む。2年：字が多い本にも挑戦する。

3年：朝読書は時間いっぱいする。4年：1冊の本をくわしく読む。5年：小説の描写を想像しながら読む。6年：200ページ以上の小説を読む。」と各学年の発達段階に応じた目標となっていることが感じられます。

10月は、PTA秋のふれあい活動でも「親子で読書」をテーマに取り組んでいただいています。読書の秋、少しテレビやゲームを控えて親子で仲良く本に親しむひとときを楽しんでいただけたらと願っています。



《 4・5年 飛行機遠足 》

4日、4・5年生が飛行機遠足に行きました。但馬空港から飛行機で大阪空港へ向かいます。初めて飛行機に乗る児童も多く、荷物検査など搭乗前の手続きに緊張したり、離陸時の感覚や機体の揺れに驚いたり、上空からの景色を楽しんだり、貴重な体験が多くできた空の旅でした。1人ずつ切符を買う体験もして、モノレールで万博記念公園へ移動。芝生広場で弁当を食べ、大型遊具などで楽しく遊びました。その後、近くのデジタル教育施設に行き、ゲームやプログラミングを体験しました。eスポーツ専用アリーナでは、4年生と5年生の代表児童や担任がゲーム対決を行いました。ゲームの実況もあり、観戦する児童も大盛り上がりでした。公共の場での決まりも守りながら、楽しむところは存分に楽しみ、普段の学校生活ではできない珍しい体験が盛りだくさんの思い出に残る1日でした。

《 3年 スーパーマーケット見学 》

7日、3年生が社会科の学習「お店で働く人々の仕事」の一環として、スーパーマーケットの見学に行きました。店長さんに案内していただき、一般客は立ち入りを禁止されているエリアにも入らせていただきました。惣菜調理室でコロッケを揚げているところや海鮮調理室で魚をさばくところなども見学できました。家族に頼まれた物を買う体験も行い、セルフレジにチャレンジした子どももありました。お店の方がお客さんが気持ちよく買い物ができるよう工夫されていることが理解でき、教科書での学びが深まりました。

《 6年 研究授業 》

12日、6年生の国語「みんなで楽しく過ごすために」の研究授業が行われました。「楽しく遊んで、お互いの名前を覚えて仲良くなる」ことを目的とし、1年生とどんな遊びで交流したらよいかを考えるという学習です。グループ毎に決めた遊びで実際に交流を行い、よかった点や改善点をこの日の授業で話し合いました。今回話し合われた改善点が今後の縦割り班活動に活かされていくことを期待しています。この研究授業は外部より講師を迎えての職員研修を兼ねており、対話力向上を目指すための助言をいただきました。



10/4 4・5年飛行機遠足



10/7 3年スーパー見学



10/12 6年研究授業

11月の主な行事予定

- 1 (火) 全校朝会 高柳っ子教室
- 3 (木) 文化の日
- 7 (月) こども園・5年交流会
1年働く車見学予備 委員会活動
PTAふれあい委員会
- 8 (火) 児童朝会 高柳っ子教室
- 9 (水) 3年給食指導 そうあんくんの日
- 10 (木) お話広場 5年給食指導
頑張り教室
- 13 (日) 高柳地区ふるさと祭り
- 14 (月) クラブ活動
- 15 (火) 音楽集会 高柳っ子教室

- 17 (木) 頑張り教室
- 22 (火) 高柳っ子教室
- 23 (水) 勤労感謝の日
そうあんくんの日
- 24 (木) 頑張り教室
- 26 (土) 学習発表参観日9:30~12:00
弁当日 15:00一斉下校
身近な人権を考える集い
- 28 (月) 振替休業日
- 29 (火) 2年給食指導 高柳っ子教室
自学ウィーク (~12/4)
- 30 (水) 代表委員会 書写巡回展



※10月21日、道徳授業参観、PTA教育講演会へのご参加をよろしくお願いたします。
※HPが新しくなりました。「学校生活の様子」も随時更新しています。是非ご覧ください！